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22省份党委书记参加的高规格扶贫座谈会，缘何选在宁夏

闽闽宁宁协协作作为为脱脱贫贫提提供供““中中国国方方案案””
中共中央总书记、国家主

席、中央军委主席习近平20日
在银川主持召开东西部扶贫协
作座谈会并发表重要讲话。他
强调，东西部扶贫协作和对口
支援，是推动区域协调发展、协
同发展、共同发展的大战略，是
加强区域合作、优化产业布局、
拓展对内对外开放新空间的大
布局，是实现先富帮后富、最终
实现共同富裕目标的大举措，
必须认清形势、聚焦精准、深化
帮扶、确保实效，切实提高工作
水平，全面打赢脱贫攻坚战。

又放什么大招？
“脱贫攻坚
是干出来的”

习近平在宁夏调研期间专
门召开这次座谈会。参加座谈会
的有北京、天津、山东和大连、苏
州、杭州等有帮扶任务的东部9
个省市和9个城市的党委书记，
内蒙古、广西、新疆等接受帮扶
的西部12个省区市的党委书记，
京津冀协同发展对口帮扶的河
北省委书记，中央和国家机关有
关部门负责同志。

习近平强调，西部地区特别
是民族地区、边疆地区、革命老
区、连片特困地区贫困程度深、
扶贫成本高、脱贫难度大，是脱
贫攻坚的短板，进一步做好东西
部扶贫协作和对口支援工作，必
须采取系统的政策和措施。他为
此提出4点要求：

第一，提高认识，加强领导。
西部地区要增强紧迫感和主动
性，东部地区要增强责任意识和
大局意识，双方党政主要负责同
志要亲力亲为推动工作，把实现
西部地区现行标准下的农村贫
困人口如期脱贫作为主要目标，
加大组织实施力度。第二，完善
结对，深化帮扶。要着眼于任务
的适当平衡，完善省际结对关
系。第三，明确重点，精准聚焦。
产业合作、劳务协作、人才支援、
资金支持都要瞄准建档立卡贫
困人口脱贫精准发力。第四，加
强考核，确保成效。要用严格的
制度来要求和监督，抓紧制定考
核评价指标。

习近平指出，脱贫攻坚是干

出来的，靠的是广大干部群众齐
心干。贫困地区要激发走出贫困
的志向和内生动力。

有何先进经验？
20年前习近平主持
开创“闽宁模式”

会前，与会同志还分组现场
考察了闽宁扶贫协作的情况。而
有的专家认为，东西部扶贫协作
的“闽宁模式”为解决贫困提供
了一套“中国方案”。

1996年，为了缩小东西部地
区发展差距，实现东西部地区协
调发展，党中央、国务院作出一
项战略性决策：东南沿海10个较
发达的省市，帮扶西部10个较为
贫困的省区。其中，福建省被指
定帮扶宁夏回族自治区,承担起
了对口帮扶宁夏的任务。

接到这个重托，福建省当即
成立了由时任福建省委副书记
习近平为组长，省委组织部、宣
传部、农办、计委、经贸等19个省
直机关为成员单位的福建省对
口帮扶宁夏领导小组。同年11
月，闽宁对口扶贫协作第一次联
席会议在福建召开，共同商定：
两省区每年举行一次联席会议，
总结、安排对口帮扶工作，协商
解决有关问题；建立扶贫协作发
展基金；从沿海5个省辖市中选
出经济实力较强的8个县（市、
区），对口帮扶宁夏8个国定贫困
县（区）；委派挂职干部、部门对
口协作等。

之后，一年一度的“省级联
席会议”，在两省区形成了协商、
推进、监督机制，使得每年的协
作项目都能与扶贫开发和宁夏

发展大局紧紧相扣，按照“宁夏
所需，福建所能”，既雪中送炭又
互惠双赢；“市县结对帮扶”、“互
派挂职干部”、“部门对口协作”
等机制，更是使福建的人才、资
金、科技、经验、市场要素等深深
植入到宁夏发展的“肌体”，形成
造血体系，从根本上提升了宁夏
贫困地区的发展能力。

现在，闽宁两省区经过20
年来的守望相助，已经从单向
扶贫到产业对接，从经济援助
到社会事业多领域深度合作，
形成了独具特色的“闽宁模
式”，开创出一条具有示范意义
的扶贫协作道路。

现在进展如何？
东西扶贫协作
已引企业投资1 .5万亿

东部发达省份积极响应中
央号召，与帮扶省份之间普遍建
立了高层定期互访机制，每年由
主要领导带队组成党政代表团
到对方省市考察学习，召开联席
会议，及时就双方交流协作中的
重要问题进行对接磋商，并成立
专门工作机构，配备专职工作人
员，做到“有领导分管、有专人负
责、有工作计划、有督促检查”。

经过几次调整和变动，东西
扶贫协作已形成为9省(市)、5个
计划单列市和4个大城市对口帮
扶西部10个省(区、市)的工作格
局。20年来，东部省市通过东西
扶贫协作向西部10个省(区、市)
提供财政援助资金132 . 7亿元，
动员社会力量捐助款物27 . 6亿
元，引导企业实际投资1 . 5万亿
元。 据新华社、人民网等

本报讯 近日，河北最
新发布了一条厅官被查消
息：该省人大财经委副主任
委员王义芳被查。由于他已
退居二线，不少人并没有太
关注。不过，说到王义芳转任
人大之前的职务，那可是如
雷贯耳。当年，他曾担任全国
最大、世界第三的钢铁企
业——— 河北钢铁集团董事
长。记者发现，十八大后全国
已有多名“钢老虎”落马，其
数量不亚于著名的“煤老
虎”。

这其中，就包括五大钢
企老总。除王义芳外，还有太
原钢铁集团原董事长陈川平

（后来出任太原市委书记）、
武汉钢铁集团原董事长邓崎
琳、上海宝钢集团总经理艾
宝俊（后来出任上海副市
长）、酒泉钢铁集团董事长冯
杰。他们几乎是同一时期的
风云人物，从响当当的国企
当家人走向腐败堕落，相似
之处颇多。

“钢老虎”频出，有其深
层次的原因。国有钢企既是
做生意的企业，又是有行政
地位的国家单位，横跨两个
领域，老总权力的含金量极
大，决策常在闭环中作出，签
一个字就能决定数亿资金的
走向，必然成为各方争相拉
拢腐蚀的对象。

与此同时，当下的钢铁
行业，产能严重过剩，这其实
与前几年的盲目扩张有关。
邓崎琳的前任执掌武钢时，
将“质量”作为关键词。邓崎
琳掌权后，一味追求规模，连
续吞并了鄂钢、柳钢和昆钢，
并向海外积极扩张。他还阻
挠武钢与宝钢合并，称宝钢

“吃不动武钢了”。如今，武钢
数万人面临下岗。

在陷入困境之后，一些
“钢老虎”并没有从消化库
存、创新工艺上下功夫，反而
想出了更邪门的“解决方
案”。有媒体报道称，中央出
台“八项规定”之后，冯杰仍
耗费7600万元装修酒钢集团
驻京办敦煌大厦。他在开会
时明确指示：“现在企业竞争
激烈，各种关系需要大力协
调。怎么协调？关键靠花钱。
2012年，酒钢集团本部接待
费达到8000万元，是上年的
三倍。如果不花钱协调，酒钢
的项目怎么能够批复？酒钢
的环境评价怎么能够通过？”

还有人透露，酒钢2012
年亏损30亿元，但为完成工
作目标，冯杰授意采用做两
套账目的方式应对省政府，
上报的经营业绩是全年盈利
8个亿。

据新华社、中青报、法晚
等

本报济南7月21日讯 5月
16日至6月30日，齐鲁晚报、齐
鲁壹点联合阿里公益天天正能

量发起“君子观水 请您支招”
有奖征集活动，很多市民、网友
来电、投稿，提出保护水环境的
建议及观水节活动策划方案。
经过专家评审，最终5名读者和
网友的策划方案入围获得金点
子奖励。

今年4月，阿里公益天天正
能量以“君子观水”为主题发起
观水活动，在全国开展丰富的

“观水”主题活动，奏响“观水、

爱水、护水”三部曲，增强公众
环保意识，打造兼具环保和人
文色彩的“中国观水节”。

通过专家评选，赵帅、高春
艳、@扬帆、@自来匪、@梧桐
木五位读者和齐鲁壹点网友提
出的方案受到评委会的认可。
其中，齐鲁晚报读者赵帅提出
的观水节策划方案获评金点
子，获奖1000元，其他四名读者
和网友提出的方案获评优秀

奖，分别获500元奖励。
金点子获奖者赵帅认为，

济南是天下闻名的泉城，水是
泉城的灵魂。济南还是历史文
化名城，历史上众多文人骚客
都在此留下了宝贵的记忆，特
别是唐代“历下亭”的名士聚会
更是令人心向往之。中国观水
节就是当代的名士聚会，于大
明湖畔，历下亭内举办观水节
恰如其分。

随着水资源危机的加剧，
保护水资源已经成为社会的普
遍共识，近些年，社会各方发起
的水资源保护行动不计其数。
然而，与水资源污染和破坏不
断加剧的整体格局相比，这些
努力显得微不足道。未来，阿里
公益天天正能量在奖励社会正
能量的同时，将继续关注环保，
发起更多保护水资源的公益项
目。 （本报记者）
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